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A C T A N2. 25 

ACTA DA REUNIÃO ORDIN~IA DE 23/6/918 

Aos vinte e três dias do mês de JunhO de mi.l novecentos e 
" 

setenta e oito, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e ~ 

1& das Reuni6es da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma C!mara 

sob a Presidência da Vereadora D. Eneida. Barreto Cerqueira, na ausêncãa do 

Sr. Presidente, que se havia deslocado a Lisboa em serviço ofioial e oom IIL 

presença dos Vereadores Srs. Eng2. Francisco Soares Pinheiro, EngSl. Carlos 

lourénço Bóia. e Dr. Jos~ da Cruz Neto. 

Deol arada abe~a a reunião pela Sr!. Vereadora e tendo pr.!!, 

vi a.mente s i do dis tri buído por todos os Membros o respectivo texto, foi di.! 

pensada a l ei t ura da acta, de acordo com a disposiç!o legal que permite tal 

prooediment o . 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar as faltas dadas 

l os Ver eador es Srs. Dr. V!tor Manuel Cepeda Manger!o e Orlando Moreira de 

Campos Cruz. 

BALANCETES - Presentes os balancetes da Tesouraria da C!ma.ra 

Munioi pal e da Zona de Turismo, que apresentam um saldo, respectivamente, 

de 12 176 3l2$O0 e' 1 975 620$70 em dinheiro, e 6 210 625850 e 198 572$50, em 

documentos de despesa. 

CANCELAMEN'lÇ DE aNOS DE REm1NCIA - Foi presente um requer.! 

ment o em que a Empresa. de Pesca de Aveiro, Ld§., com sede na Estrada da Ba.;;: 

ra, n2 • 9, em Aveiro, solicita autorizaç~o para cancelar o 6nus de renúnoia 

& que se refere a escritura exarada em 16 de Junho de 1964, de folhas , . a 5 

do Livro de Notas n Q • 34, do Notariado Privativo desta Câmara Municipal. 

Em faoe da informaç~o prestada pela Secretaria. foi delibe

rado, por unanimidade, autorizar o oancelamento do referido 6nus. 

LI CENeAS DE LOTEAMENTO - Presente requerimento de Manuel da 

Mai a Palavra, a solicitar a verificaçlIo das obras impostas bem como o can

oelament o da garantia bancária. Deliberado indeferir, de harmonia com a in

forma.ç~o dos S.U.O., de 6/6/78. 

PBÊ>IOS EM RuINAS - Foram presentes e aprovados, para efe! 

tos do disposto na alínea c) do artigo 4 2 • do Decreto-Lei n2 • 445/74, os 

autos de vistoria efectuados aos pr~d.ios situados no Largo da Capela em Vel7, 

M. no canto da Leira em Nariz J-_na Rua dos Marnotos em Aveiro e na Rua Hma1 

Lu:&i Nogueira desta ' cidade, pertencentes , respectivamente, a Ant6nio CarvaJho 



do Bem, Manuel Ribeiro de . Jesus, Dinis de Jesus Gamelas, carlos 

reira Gouveia e Aníbal Manuel Chuvas Ck1r'.'l;-!.r.ho. 
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Alberto FEl!:* 

AUTOS DE MEDIÇÃO - Foram presentes, para efeito do seu paga

ment o aos respectivos empreiteiros, os autos de vistoria e mediçgo de trabâ 

lhos das obras de: " Pintura dos Paços do Concelho ", da impor~ncia de 

161 769$50, 5~. e última situação, adjudicada à. Anselmo de Oliveira Freire; 

" Estudo SUl:Ilário da Rede de 19uas Pluviais em Sarrazo1a; da importância de 

286 202$70, 2~, situação, adjudicada a Manuel de JesuB Mendes; " Liga.ç~o da 

Rua da Cabreira à Rua João Neto ", l§. sibuação , da importância de 619 903$60, 

adjudicada a Joaquim Alves sucrs Ld§.; e " Ampliaç~o do Cemitério de Aradas' ", 

da importância de 264 761$20, 2§. situaç~o, adjudicada à Saveco1 - Sociedade 

Aveirense de Const ruçO'es Civis Ldª'. 

JUNTAS DE FRIDUESIA - SUBS1DIOS - A Câmara, deliberou, por UIl& 

nimidade, conceder um subsídio do montante de 25 000$00 à Junta de Freguesia 

de Es gueira , para realização da obra de " Cobertura dos Lavadouros da Azenha. 

de Ba i xo " . 

!.EIRA IX) LIVRO - Foi lido o ofício da Comissão Organizadora 

da IV Feira dn Livro de Aveiro, a agradecer toda a coLaboração prestada, B.2. 

licitando a concessão de um subsídio do montante de 40 000$00, a fim de po

derem fazer face aos encargos resultantes dos portes e pagamento do cartaz. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, conceder este subsídio. 

O Sr. EngQ. Soares Pinheiro, chamou a atenção para a conceasãc 

destes pequenos subsídios que atingem quant í.es consideráveis, dado que tem

conhecimento da situação ca6tica. em que se encontram as Câmaras a nível na

cional, pelo que há , toda a converrí.êncãa em alertar a Câmara de Aveiro para 

-, 
que fique precavida. 

Seguidamente o' Sr. Chefe da Secretaria informou da situaçgo 

econ6mica do Município. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZAIOS - CONTRATOS - A Câmara deliberou, 

por unanimidade, ratificar o despacho do Sr. Presidente que conferiu poderes 

para outorgar na escritura a celebrar pelos Serviços Municipalizados com a 

EFACEC, bem como conceder poderes para outorgar na escritura a levar a efe,! 

to com o Banco Pinto de Magalhães, respeitante ao fornecimento de energia 

eléctrica. 

Q•RESERVA NATURAL DAS Dj&AS DE .S.. JACINTO - Lido o ofício n

774, datado de 4/5/78, do Serviço Nacional de Parques Reservas e Patrim6nio , , 

Paisagistico, a solicitar indicação de um representante para a Comiss!Q I~ 

taladora da Reserva, com vista à protecção da flora das referidas dunas, hem 
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como à ,~da: fauna que representam um patrim6nio cultural de 

grande valor. 

Deliberado, por unanimidade, designar o Vereador Sr. EDge

nheiro Soares Pinheiro para representar esta Câmara na referida Comies~o, 

AUTOM<1'VEIS DE ALUGUER • O Vereador Sr.' Engº. Francisco Soares 

Pinheiro deu a conhecer que tinha efectuado uma reunião com industriais de 

transportes em autom6veis ligeiros de passageiros, com os motoristas a quem 

foram concedidas as quatro vagas existentes no contingente atribuído à sede 

do concelho e com o Sr. 'Pres i dent e da Direcção da Antral,a fim de procurar 

obter o consenso geral, com vista à resoluç~o do problema da definiçlo dos 

l ocais de estacionamento, dando, assim, cumprimento às disposiçl5es do Decr,2. 

to Regulamentar nº. 49/77, de 10 de Agosto. 

Disse o Sr. Vereador que a reunião tinha decorrido da melhor 

forma poss :ível , tendo sido aceite, por unanimidade, a proposta do referido 

representant e da Antral, que passou a expor, tendo a Câmara. deliberado, por 

unanlmidade, concordar com a mesma, pelo que ficou resolvido: 

a) Eljrninar a praça existente na placa central da Praça do 

Marquês de Pombal, mantendo ali, todavia, dois locais privativos para esta 

cionamento dos veículos ligeiros de passageiros, de aluguer, que os preteA 

dam ocupar; 

b) Ampliar as praças da Avenida do Dr. Lourenço Peixinho e 

da Estação do Caminho de Ferro, por forma a ficarem com 13 lugares cada um; 

c) Transferir para a praça da Estação do caminho de Ferro os 

industriais Srs. Jo~o Dias de Morais, Luís de Almeida, João Francisco Mar

ques, Fernando Dias de Morais e ~fanuel Domingues da Costa; 

a) Transferir para a praça da Avenida do Dr. Lourenço Peix! 

nho, os industriais Srs. João Cardoso Teixeira e Josá de Oliveira Siml5es, 

que se encontravam na Praça do Marqu~s de Pombal; 

e) Fixar a praça da Avenida do Dr. Lourenço Peixinho para 

os novos industriais Srs. Albino Ant6nio da Silva Reverendo, VirgÍlio Fe.t, 

nandes, Joaquim Peralta e Arnaldo Cruz de Oliveira, classificados para 

preenchimento das vagas existentes na sede do concelho, conforme deliberj! 

ç~o de 2 de Junho corrente. 

O Sr. Vereador disse ainda que o referido representante da 

Antral tinha solicitado a interfer~ncia da Câmara no sentido de a P.S.P. 

obrigar os industriais em causa a darem inteiro cumprimento às disposiçl5es 

legais vigentes a, nomeadamente, obrigá-los à permanêncda nos respectivos 

locais de estacionamento; que tinha tambám pedido que a exemplo do que se 

verifica noutros concelhos, do Conselho Municipal faça parte um represe~ 
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tante da ·Ant r al ; e- que no final tinha agradecido e manifestado a sua oon

gratulação pela forma como tinham decorrido os trabalhos, que ele, Sr. Vere,! 

dor tamb~m reiterou, manifestando-lha o seu reconhecimento e agradecimento, 

pela forma honesta e criteriosa como tinha sido apresentada a proposta, 

que merecera o consenso geral ~ 

PERMUTA DE TERRENOS - Em seguimento do tratado em reuni& de 

2 de junho corrente, foi presente a avaliação feita pelo Sr. Eng2. Franoisoo 

Maçarico, em que atribui o valor de 130 000$00 à parcela de terreno oamar~ 

rio e 150 000$00 à dos Estaleiros de S. Jacinto. 

A Câmara deliberou confirmar a resolução tomada naquela r~ 

nião, desde que a aludida sociedade concorde em efectuar a permuta, atri 

buindo-se o valor de 130 000$00 a amba s as parcelas. 

REPOSICÕES - A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar 

a r eposição em 6 prestaç~es mensais de diuturnidades indevidamente recebidas 

por Salvador da Cunha, cantoneiro da limpeza. 

ALIENAÇÃO DE TERRENOS - Em seguimento do trata~o em reuni& 

de 21 de Abril do ano em curso, foi pr es ent e a ava l i a çã o feita pelo Sr. Eng2. 

Francisco Ma çari oo , ao terreno designado por Lote n 2 • 9 da Zona Envolvente 

da Capel a de Ar ada s , na qual atribui o valor de 530$00 por cada metro qua

drado. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com este va

lor para a base de licitação, fazer as respectivas adaptações às Condições 

de Venda e :introduzir-lhe as seguintes alterações: elevar, para 50$()(), os 

lanços na licitação verbal; aumentar para 50.% a percentagem sobre o preQD 

da arremataçtJ:o a pagar como sinal e principio de pagamento, que deverá ser 

feito no dia seguinte ao da Praça; e igualmente no dia seguinte ao da arI',2, 

matação deverá ser liquidado o imposto do selo devido pela arremataç~o. 

FUNCIONALISMO ~nJNICIPAL - LICENÇA POR DOENÇA - Devidamente 

confirmados pelo Delegado de Saúde, foi presente o requerimento de Adelino 

José Correia, que se encontra doente e impossibilitado de exercer as suas 

f'unç~es. Dado que este trabalhador já se encontra doente há mais de um ano, 

f oi deliberado submetê-lo à junta médica,nos termos da Lnformação constante 

do mesmo. 

mIQ,IONALIS!110 MUN:I;,Ç_IPAL - LICENÇA PARA m:rA.§ - De harmonia · 

com as :informações constantes dos respectivos requerimentos foi deliberado, 

por unanimidade, conceder as seguintes licenças: 30 dias a Anselmo Peralta, 

Emília Tavares ~aranda, Ha r i a r·1argarida de Lemos Soares t Ant6nio Alberto de 

Jesus Plácido, Maria Amélia Teixeira de Sousa, Elisa Maria Nunes de Pinho, 
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Joaquim Dias Tavares, Ant6nio Joaquim Casal Ribeiro, Ant6nio Ramos de An

drade, Alexandrino Tavares; Manuel Barros de Oliveira?- Joaquim Lima, Altino 

.Alves, Manuel Jo~o Peralta. Maria Fernanda Ferreira de Sousa Santos, Albino 

de Ol i veira Fi guei r a , Inoc~ncio Ribeiro Gaspar, Mario Jorge Prata, Júlia da 

Conceiçlro e Si l va , Ant6nio Luís j 29 dias a Ant6nio Luís Teixeira , 28 dias 

a Alexandre Pereira Nogueira, Almerinda de Jesus Freitas, Angel ina Rodri

gues Madeira ; 27 dias a ~Ioisás Valente da. Costa, Leonilde Vieira Leite, Mo! 

nuel Marques Vit6ria, 26 dias a Jot!o · Fili pe Sequeira Canelas; Manuel Marques 

da Cos t a : 24 dias a Seraf im da Cunha ; ZO dias a Graoiete Rebelo e Silva lê 
deira , Jo! o Alber t o Lopes do Casalie 12 dias a Mari a Hel ena. Ferreir a Bast os . 

ESPECTAcULOS - Lido o of í ci o do director de Orquestr a do Te~ 

tro Nacional de S. Carlos , a oomuni oar que se prevê a reali z aç~ de um es

peotáculo de 6pera de ~ccini, nes t a ci dade , no dia 5 de Out ubr o , pelo que 

solicita o habitual pa t r ocinio desta CAmara. Foi del i berado , por unanimi~ . 

de, dar todo o apoi o necessár io à raa liz aç~o de tal esp ect~culo. 

~G:.~~ DA ,ªª-9.oJ.;A _C9~.Q.I AL. - A Vereadora Sr!! . D. Eneida 

Barreto Cerquei ra r eferiu-se ao problema dos terrenos e arruamentos da Zo

na a Poent e da Aveni da 25 de Abril e deu a oonhecer que a Escol a T~ onioa 

t em absol uta neoess i dade de expandir as suas inst a.laç~es, pelo que j~ sol,! 

citou a apr ovaç! o da ampl i açlro à Direoç!o-Geral das Construç~ea Escol ares. 

Mais info rmou que o G.U. est~ a elaborar a respectiva plant a . 

ZONA INDW?.TIr+~ .z, VEP..Dt\. DE T~~...Q§ - Pres ente um ofício da. 

firma Cunha e Ol iveira Ld!., que pretende adquirir um lote de terreno na 

Zona I ndustrial para montar uma serralharia de construç!o civil. Delibera

do , por unanimidade, receber 80% do valor do terreno, como s inal e princ,! 

pio de pagamento. 

CAMPOS DE JOGOS - O Vereador Sr. Dr. José Neto referiu-se à 

subi da da equipa de futebol do Sport Clube Beira-Har, à I Divisão do Cam

peonato Naci onal e abordou o problema decorrente da inexist~oia de bal

neários. nas devidas condições. 

O Sr. Vereador disse que havia possibilidade de se cons trui

r em os balneários sob as bancadas e lembrou a necessidade de os S. U.O. pr,2, 

oeder em à elaboraç~o urgente do projecto das obras a l evar a efeito. 

AGROVOUGA - Foi abordada a realizaç~ da Agrovouga, a inaugurar 

no dia 15 do pr6ximo m~s de Julho, e postos os problemas da vedação lateral 

e da oobertura de um recinto. 

http:9.oJ.;A_C9~.Q.I
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Depoi s de apresentadas várias sugest~e, dada a urg~ncia 

em solucionar aquel es casos, foi deliberado, por ~idade, conferir p~ 

deres, para esse efeito, à Vereadora Srª. D. Eneida Barreto Cerqueira. 

TRANSITO - Lida a circular número 61 da Campanha de Segurança 

Rodoviária, a comunicar que foram executados painéis a fim de s erem afixa

dos nas pr inci pa i s vias de acesso da cidade, devendo ser colocados por esta
• 

Câmara. Del i ber ado informar que esta Câmara prestará toda a colaboração 

necessár ia e que os painéis deverão ser entregues nos Armazéns Gerai s ._ 

TURISMO - Pelo Vereador Senhor Dr. José da Cruz Neto foram 

tratados os seguint es as sunt os : 

POLUICÃO SONORA - Chamou a at enç~ o para o vol ume de som emiti 

do pelas ver benas que incomoda os habi t antes do Ros s i o , pelo que propunha 

que f ossem determinadas condi cionant es , iguais às estabelecidas aos com~ 

cientes da Feira de Mar ço , o que fo i a ceite por una nimidade. 

AT.AJjJUO roroGRÁFICO - Co:runicclI. .que .os or~Zliznd.or98 de Ala

vário convidaram os Sonhor es Vereadores e cônjuges a deslocarem-se ao j~ 

dim no pr6ximo domingo, a partir das 18 horas e informaram que não dispõem 

de mesas porque a Comissão das verbenas não as cedeu. 

Dado que as mesas não foram emprestadas permanentemente para 

as ver benas foi deliberado, por unanimidade, oficiar a comunicar-lhe que 

es te cor po administrativo necessita delas. 

FESTA D~_~ - Comunicou que o Chefe dos Serviços de Turismo, 

Sr. Di amant i no Dias, esteve numa reunião em Lisboa, e que tinha sido ass~ 

diado no sentido de serem prestados esclarecimentos acerca da realizaçao 

da últime Festa da Ria, para a qual aquela entidade tinha concedido um vbl.' 

toso subsídio, sendo deliberado, por unanimidade, tratar deste assunto 

quando estiver presente o Vereador Sr. Orlando Cruz. 

PARQUE DE CA11PISMO - Deu a conhecer as várias dilig~ncias 

efectuadas no sentido de .procurar obter comparticipações para a construção' 

de um parque de campismo, sendo informado da obrigatoriedade de enviar os 

necessários estudos de implantação, a fim de serem apreciados pelas várias 

entidades que sobre eles se t~m que pronunciar. 

Referiu-se ao terreno situado entre o Paço e Mat aduços , junto 

à Ria, levantando-se o problema Jesul tante de não se poderem assumir compr.2. 

missos quanto à aquisiç~o a fazer, sem previamente haver a certeza da sua 

aprovação. 

Acerca deste assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, 
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r emeter a planta de localização do aludido terre~que está a ser el abQ 

r ada pel o G.D. , a f im de se tentar que sobre o mesmo sejam prestados pare 

ceres favoráveis. 

ESPEC~~qyJQ~ - Lido o ofício do Teatro Ensaio de Gai a , 

que es t á int er es sado em dar um espe ct á cul o nesta cidade, ficando a cargo 

des t a Câmara, os transportes e a alimentação de nove pessoas. 

Foi del i ber ado, por unanimidade , info rmar que esta aut~ 

quia não es t á interessada em tal act uação. 

1Qm. - Lido o ofí cio do Rancho Típico Estrelas do Cabouco, 

de Coimbra , a propor a a ct uação do r ancho de adultos ou do Infantil, pe1l.a 

quantia de 3 500$00 , ou 5 000$00 pela a ctuação dos dois. 

Deliber ado informar que não está esta Câmara int-eressada 

em tal actuação . 

PUBLICI DADE - Presente UI!lc.'1 car t a : '3 Jos é d-'\ Fonseca Pereira 

da Silva , que se encont ra inscrito no t roféu Mini 1000, que s e pr opõe ef!it 

ctuar publ i ci dade à cidade de Avei r o , a t r avés de duas f aixas a col ocar no 

seu carro se a Câmar a lhe conc eder o subsídio do montante de 30 oOOeoO. ~Fo~ 

del i berado, por unanimidade, informar que a Câmara não es t á int eressada. 

~ - Presente uma carta do Jornal de Avei ro , a solicitar 

autorização para inserir um anúncio da Comissão Municipal de Turismo na 

edi ção melhor ada a publicar em 7 de Julho próximo, comemorativa do lº. 

aniversário da fundaçffo daquele s emanário G pelos preços indicados na me~ 

ma car t a . 

A Câmnr a deliberou, por ucrk'1nimidade , que es t e as sunt o f! 

cass e par a r esoluçffo opor~~. 

SUBS!DIOS - Lido o ofício n2 • 221/78, datado de 12 de J~ 

nho corrente, da Sociedade de Recreio Artístico, a solicitar a concessão 

de um subsídio com que possa fazer f ace aos encargos derivantes de um 

passeio, que aquel a colectividade pensa organizar através da Ria, à Mata 

de S. Jacinto, com todos os s eus Associados e outros interessados. 

Deliberado não conceder qualquer subsídio, por inviabi

l idade l egal de satisfazer tal pretensffo. 

PAGMmNTOS - Foi del i be rado , por unanimidade, r atificar 

o despacho da Presidôncia que aut or i zou , nos t ermos do ar t i go 652 • da Lei 

nº. 79/77, de 25 de Outubro, o pagamento f eito pelas autorizações nQs. 

1586, 1587, 1590, -1591, 1592, 1593, 1604, 1605 e 1653, na impcrt~ncia t~ 

tal de 701 785$00, da Câmara. 
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FO:::.J.m n:'.nd:-, a:,lt o::: :i.zC.d.x: t L0S t ermos ~o n Q • 4 do ar t i go 105º. 

da 1 e i na , 79/77 s do 25 elo Outub:::, o 7 os pagaaerrtos da s des pesa s a que r es

pe i t am os documorrtoc :r:egistndos ~ ""0 S l i -vr'os r espe c t i vo s s ob os ns s , 1657 

a 1664 e 1678 na ün:po rt2nc ~.a {;l oooJ . do :5 192 t 66$40 , também da Câmar a , O' 

ns , 208 no tota l de :1.50 VJOC,),) ; da ZO:.lli de 'I'::T::.cmo o 

F.O'TA (l '" ) " 0 . ---mA ' If ' f ' 1 Lb - . •dadE? -\ - '!._~ · :· .L_S.l.Jl.1 I.~ I . __..;; " Ul: .S 0 :1. de _:I. craoo , por unazunJ. e , 

aprovar a pr esonte acta em D ir:~, -1;['. ~ 3:.'J3 t ornos do n 2 4 do a r t igo 1052 •0 

da Le i n Q • 79/77 ~ de 25 de O u~~bro ~ a fio de a s r es poc t i va s del i ber ações 

pr oduzirem efe itoc i ned:Lnt :)s " 

E nüo hav on .,o !J~ :L3 as uu. rt os Q ·c:-a.t nr , f oi en cer rada pela S~ 

nhora Ver-eador-a a pz-cs onto l' ~ ll:li: :) " l5.7éll1 23 h er as e 50 minutos c 

? üra cons t a r c devidos ef e i t os so l avr ou a presente a c t a que 
(

eu, '-:-~~\. o-r=- e5P "y:-------.. C:l 0f o da Se cretar ia ; a subscrevo . 
\; 

)jf~t:Ff~p ,. / _.L . 
é __~ ~ _-l-~ 

/;A ~/t/; . 

http:L_S.l.Jl.1I

